
2019-05-21 Stadt Dessau-Roßlau 
 Zerbster Straße 4 
 06844 Dessau-Roßlau 
 Tel.: 0340/2040 

___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

 

N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung des Stadtbezirksbeirates Ziebigk und Siedlung am 29.04.2019 

Sitzungsbeginn:   18:00 Uhr  
Sitzungsende:  19:00 Uhr 
Sitzungsort:   VolksSolidarität 92 Dessau-Roßlau e.V., Pflegeheim 
"Haus Elballee", Elballee 59, 06846 Dessau-Roßlau 

 

Siehe bitte Anwesenheitsliste 
 
 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
 
Herr Ullrich eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung fest. Mit 7 
von 7 anwesenden Mitgliedern ist der SBB beschlussfähig. 
 
 
 
 
2 Beschlussfassung der Tagesordnung 
  
 
Die Tagesordnung wird ungeändert bestätigt.   
 
 
Abstimmungsergebnis: 7:0:0 
   
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 18.03.2019 
  
 
Die Niederschrift wird ungeändert zur Kenntnis genommen.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 5:0:2 
   



 
 
4 Einwohnerfragestunde 
  
 
7.1. Ein Bürger bringt an, die Beschilderung in der Mainstraße mit Anlieger Straße 
oder Tempo 20 km/h zu ergänzen. Diese Beschilderung war auch bis zum Jahr 2009 
in ähnlicher Weise vorhanden und sollte wieder so erfolgen. Im unbefestigten Stück 
der Mainstraße kommt es vor allem in den trockenen Monaten zu vermehrter Staub-
bildung. Weiterhin sollte man auch im Zuge des Baus der neuen Kita in der Essener 
Straße eine Verkehrsberuhigte Zone (sog. Spielstraße) im Bereich Mainstraße und 
Essener Straße einrichten. 
V: Amt 32 
 
7.2. Eine Bürgerin bringt an, dass bei dem Neubau der Kita in der Essener Straße 
in der Umsetzung sehr viel Glas eingebaut werden soll. Sie sieht hier die Gefahr, 
dass sich die Räumlichkeiten in den heißen Monaten des Jahres sehr stark aufhei-
zen und damit eine Gefahr für die Gesundheit der Kinder entsteht. 
Sie möchte wissen, ob die Räumlichkeiten mit entsprechenden Klimaregulierenden 
Anlagen ausgerüstet werden. 
 
Weiterhin bringt sie an, dass man das früher bestehende Parkverbot im Bereich der 
Ecke Essener Straße und Kornhausstraße wieder anordnet. Eine Einsicht ist hier nur 
sehr schwer möglich und mit dem Neubau der Kita ist auch in diesem Bereich mit 
einem erhöhten Verkehrsaufkommen zur rechnen. 
V: DEKIT/Amt 32  
 
 
 
 
5 Behandlung von Mitzeichnungen 
  
 
 
 
 
 
5.1 4. Fortschreibung zur mittelfristigen Schulentwicklungsplanung für 

allgemeinbildende Schulen für den Planungszeitraum 2014/15-
2018/19 (gültig bis 2019/20) 
Vorlage: BV/093/2019/V-40 

  
 
Herr Kochmann, Abl Bildung, ist als Gast bzgl. der BV anwesend. 
 
Frau Keller bringt an, dass für sie die Zuordnung der Fichtenbreite und des Nuß-
baumwegs nicht nachvollziehbar ist.  
 
Herr Kochmann informiert, dass der Nußbaumweg explizit im Kulturausschuss durch 
einen Antrag des SR Herrn Otto zusätzlich aufgenommen wurde.  



Begründet wird dies damit, dass der Ausbau der Lobenbreite in der Ortschaft Klein-
kühnau noch nicht abgeschlossen ist und sich dieses Gebiet noch in der Entwicklung 
befindet. Die Straßen sollen nach und nach wieder dem Bereich Ziebigk zugeordnet 
werden. 
 
Herr Kochmann informiert weiter, dass man hier den Schulentwicklungsplan fort-
schreibt, damit die Familien für die Schulanmeldung 2020 wissen, welcher Schulbe-
reich für sie gültig ist. 
 
Im Bereich Ziebigk/Siedlung sind 12 Klassen für die Grundschulen geplant. 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 5:0:2 
   
 
 
6 Mitteilungen des Vorsitzenden des Stadtbezirksbeirates 
  
 
 Herr Ullrich informiert, dass die Vorbereitungen für das Sandsackfest bereits weit 
voran geschritten sind. Das Fest soll am 22.06.2019 in der Zeit von 18.00 – 24.00 
Uhr stattfinden. 
Der SBB Ziebig/Siedlung  möchte das Fest gern mit einer Zuwendung, wie auch in 
den vergangenen Jahren, unterstützen. 
Auf Nachfrage informiert Frau Ziemer, dass bisher kein Antrag auf eine Zuwendung 
vorliegt. 
 
 
 
 
7 Mitteilungen der Verwaltung 
  
 
Spielplatz an der GS Ziebigk 
EB Stadtpflege: 
Eine Erneuerung des Spielplatzes in der Elballee ist in der Spielplatzkonzeption für 
2027 vorgesehen. Er soll zum Ausflugsspielplatz mit einem besonderen Spielange-
bot qualifiziert werden. 
Der allgemeine Zustand des Spielplatzes zeigt, dass er einer Erneuerung bedarf. Die 
vorhandenen Spielgeräte sind aber verkehrssicher und werden regelmäßig kontrol-
liert. 
Eine Ersatzbeschaffung ist gegenwärtig nicht erforderlich. 
Der Wiederaufbau der Hangrutsche erfolgt noch im II. Quartal des Jahres durch den 
Eigenbetrieb Stadtpflege. 
In jedem Jahr wird nach den Jahressicherheitskontrollen im Mai entschieden, welche 
Spielgeräte auf den 72 Spielplätzen der Stadt zwingend ersetzt werden müssen. 
Dabei richtet sich die Auswahl auch auf den vorhandenen Bestand an Spielgeräten 
auf dem Platz. Es wird darauf geachtet, dass der Spielplatz noch mit Spielgeräten 



bestückt und somit ein Spielwert vorhanden ist. Für die gesamte Stadt stehen für 
solche Maßnahmen 20.000 Euro zur Verfügung. 
 
Sitzbänke ehemaliger Spielplatz 
EB Stadtpflege: 
Am ehemaligen Standort des „Bolzkäfigs“ wurden 2 Bänke belassen. Diese haben 
neue Latten erhalten und können nun wieder 
genutzt werden.  
In dem gesamten Grünzug an der Elballee werden die maroden Sitzgruppen aus 
Waschbetonelementen zurückgebaut. An jedem Standort bleiben aber 2 Bänke er-
halten. 
 
Zu TOP 8.1 vom 18.03.2019 
Aufwertung des unbefestigten Teils der Mainstraße 
Amt 66: 
Bei dem „Pilotprojekt“ handelt es sich um eine Oberflächenbearbeitung von drei un-
gebunden befestigten Straßen im Stadtgebiet Dessau-Roßlau. Dabei wird keine 
Aufwertung in Form von alternativer Befestigung durchgeführt. Es wird lediglich ein 
Bodenabtrag vorgenommen und im Anschluss daran neues Schottermaterial wieder 
eingebaut.  
Um Vor- bzw. Nachteile der Aufarbeitung gegenüber der herkömmlichen Profilierung 
festzustellen, werden die bearbeiteten Flächen über einen längeren Zeitraum intensiv 
begutachtet.  
 
Der ungebundene Straßenabschnitt der Mainstraße ist nicht für das Pilotprojekt – 
Aufarbeitung/Instandsetzung von Straßen mit ungebundener Befestigung vorgese-
hen. In diesem Bereich wird wie bisher eine jährliche Profilierung durchgeführt bzw. 
werden Gefahrenstellen zeitnah beseitigt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
8 Anfragen und Informationen der Mitglieder des Stadtbezirksbeirates 
  
 
8.1. Herr Porsche bemängelt die aktuelle Situation des Radweges in der Elballee. 

Bürger und SBB sind mit der Sperrung nicht zufrieden, da sich hier Gefahren 
für die Nutzer darstellen, da sowohl die Höhe, als auch die undeutliche Sper-
rung für Verwirrungen sorgt. Weiterhin wurde an den SBB herangetragen, 
dass es einen Vorort-Termin zur Thematik gibt. Der SBB wünscht auch zu an-
gesetzten Terminen eingeladen zu werden. 
V: Amt 32 

 
8.2. Der SBB diskutiert auf Grund eines MZ-Artikels, dass man die Entscheidung 

für Gelbe Säcke im Bereich Ziebigk/Siedlung nicht nachvollziehen kann. Die 
Begründung, dass es sich hier um einen Wunsch der Wohnungsunternehmen 



handelt sei hier nicht ausreichend, da diese im Bereich nur einen geringen An-
teil von Wohneigentum ausmacht. 

 
Der SBB fasst folgenden Beschluss und sieht die Umsetzung als notwendig 
an. 
Beschluss: 
Der SBB Ziebigk/Siedlung favorisiert die Benutzung Gelber Tonnen in den 
Stadtteilen Ziebigk und Siedlung. 

 
Abstimmung: 4:2:1 

 
8.3. Herr Kaßner bittet den EB Stadtpflege Humus und Laub am Peusplatz. Der 

Rasen wurde zwar gemäht, aber Laub wurde liegen gelassen und nicht besei-
tigt. 

 
 
 
 
 
 
 
10 Schließung der Sitzung 
  
 
Herr Ullrich stellt die Öffentlichkeit wieder her und schließt die Sitzung.  
 
 
 
 
 
 

Dessau-Roßlau, 26.06.19 

 

___________________________________________________________________ 
Joachim Ullrich  
Vorsitzender Stadtbezirksbeirat Ziebigk und Siedlung 
 

Schriftführer 
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